



千塚小学校

学校だより



ふるさと

令和3年7月号

栃木市立千塚小学校
校長 渡邊 紀子

宮ねぎの妖精



宮ねぎ太郎



宮ねぎ

真夏を思わせる日差しが照り付けたかと思うと梅雨寒で気温が上がらない日も。例年のこととはいえ体調管理に気を使う季節になりました。軽い風邪症状でも新型コロナウイルス感染症と見分けがつかないので、保護者の皆様も、日々、お子さんの健康状態に気を遣われていることと存じます。また、感染症予防のため普段からマスクを着用しているのではエアコンのない室内や外出時等、熱中症にはくれぐれも注意したいところです。

栃木県は、雷が多いことでも知られています。特に、気温が高い日の午後などは、子どもたちの下校の頃に黒雲があつという間に広がり、雷の音が聞こえてくることがあります。そうした時には、子どもたちを学校に待機させ、下校を遅らせる旨のメール配信をしますので、ご確認をお願いします。学校を出てから、下校中に急に雷が近づいてきた際には、「こどもSOS」に避難させていただきよう、指導しています。先日、「こどもSOS」の確認とご挨拶をさせていただきましたが、迷っていて駆け込めないと危険なため、ご家庭や地域の皆様からもお声かけをお願いします。

昨年度とは違い、もうすぐ夏休みを迎えます。通常どおりに学校が始まり、子どもたちのいる学校は心地よい空間ですが、まだまだ課題も尽きません。おかげさまで、子どもたちは、新しい生活様式にも慣れ、数々の制約がある中でも前向きに学習に取り組み、友達と協力し合い、係活動等に励んでいます。子どもの快活さやたくましさには、我々大人も教えられることが多いです。ワクチン接種が進み、コロナウイルスが早く終息することを心から願っております。

1学期間、大変お世話になりました。夏休み期間中は、ご家族でテレビやインターネット等でのオリンピック観戦をされるなど、ご家族との時間を大切に、ゆっくりとお過ごしください。



150周年記念式典に向けて

家庭や地域との連携・協働・経営の柱②/6

～令和3年6月25日(金)～

「第3回 創立150周年記念事業実行委員会」

【会長、副会長、各代表（歴代PTA会長、学校運営協議会委員、おやじの会、学校）、現PTA執行部 出席】

①5/19 第1回プロジェクト委員会 と 6/9 第2回プロジェクト委員会の報告

②式典について

- ・令和4年9月15日(木)午前 ・栃木文化会館 大ホールで行う(7月に予約)。
- ・劇団などを招いて、子どもたちが楽しめることを行う。

③記念事業について

あい

- ・スローガン:「地域と共に150年 未来につなげ 千塚LOVE」
- ・「ちづかあいちゃん」のデザインを子どもたちから募集する(夏休み中)。
- ・「ちづかあいちゃん」のキャラクターを横断幕や記念品などに使う。
- ・えのき祭(令和4年10月8日:土)は、通常の内容に加え、特別なイベントや記念菓子等の販売を検討



会議の様子

リサイクル活動

今年度は、少しずつPTA活動が再開されています。

2年 親子給食



たくさん集まった段ボール



バケツリレー方式で



PTA役員の皆様方

6月13日(日)には、今年度初めてとなる「PTAリサイクル活動」が行われました。本校リサイクルのために、保護者や地域の皆様方がたくさん溜めておいてくださり、一回分としては一昨年の回収

量よりも多く集まりました。また、当日は多くの保護者の皆様方が回収作業に協力してくださいました。ありがとうございました。



食育授業「やさいとなかよし」



配膳の様子



親子給食



栄養士の話(学校給食と朝食)

待ちに待った2年生の親子給食が行われました。一つの机の上に二人分の給食を置いて、時々、親子で目を合わせ笑顔を交わしながら食事をされていました。また、学校栄養士から、給食についての説明や2年生のアンケート結果をもとに、朝食の大切さについてお話をしました。



プール開き

体力の向上・運動量の確保⑩/12



きれいになったプール



児童代表の言葉



教室の様子

6月11日（金）に、「プール開き」を行いました。臨時休業のあった昨年度より、2週間早い「プール開き」になりました。今年度も感染症対策としてプールサイドで行わず、放送を使って各教室にて実施しました。校長の話で、子どもたちには、3つの約束を話しました。

①「感謝」みんなの協力でプールで泳げることに感謝。②「安全」ケガや事故、感染症の防止に努めて、安全を第一に真剣に。③「目標」目標をもって取り組む。①では、高学年の児童が、砂ぼこりや水垢で真っ黒に汚れたプールの水を全部抜いて、ブラシやたわしでゴシゴシこすって、一生懸命に掃除をしてくれたことを紹介しました。続いて、6年の[]さんが児童代表の言葉を発表しました。毎日のように、体育の授業の中で水泳学習を行い、子どもたちの体力や意欲を高めています。

1・2年 ダスキンおそうじ教室

人との関わり・自己形成の促進⑥/12



掃除をする意味（快適・長持ち・健康）や掃除の仕方を教えていただきました。最後に「クリーン調査隊メンバー手帳」をいただき、掃除名人に近づきました。

3・4年 リコーダー講習会（鑑賞会）

人との関わり・学習への意欲の向上⑥/12



講師の[]先生の講習会は、楽しくて心がほかほかになる時間でした。演奏のコツ（指使い、タンギング）を教えていただき、子どもたちの「やる気スイッチ」がONになりました。



よいところ見つけ ありがとうの友達

ありがとうの木・ならではの教育④/12



ありがとうのお友達(6月)

毎月10日は、「ありがとうの日」です。友達の「よいところ」や「ありがとう」を給食時の放送で紹介しました。カードは、昇降口の「ありがとうの木」に、掲示してあります。アシストネットの皆様が「ありがとうの木」を、子どもたちがよく見るところに移動して、きれいに掲示してくださいました。

4年生 宿泊学習



あじさい坂ハイキング



景色を見ながらのお弁当

6月23日～24日に太平少年自然の家へ宿泊学習に行きました。あじさいの花が見頃のベストシーズンで、栃木市の素晴らしい自然や歴史、友達のよさと協力を学ぶことができました。自然の家の先生からも「千塚小の挨拶が一番いい。感動した」とお褒めの言葉をいただきました。4年生、頑張りました。

吹上地区 スクールソーシャルワーカー (SSW)

今年度、吹上中学校区3校にスクールソーシャルワーカーとして、朝日佳子（あさひ よしこ）先生が来校されます。朝日先生は、千塚小第28代校長 朝日一雄先生のご親戚だそうです。ご縁がありますね。

児童の抱える悩みや問題を解決する役割をもつ意味で、スクールソーシャルワーカーとスクールカウンセラーは混同されがちですが、両者は似て非なるものであり、それぞれに専門性を有する役割をもっています。スクールソーシャルワーカーは、家庭や学校、友人、地域社会など、児童を取り巻く環境への働きかけによって問題の解決を目指します。児童はもちろんのこと、保護者との面談等も実施してまいりますので、ご希望等がございましたら、ご相談ください。



吹上地区長寿会様より



じゃがいも収穫体験

技能員の石塚先生が、色々な種類のジャガイモを栽培してくれて、子どもたちは楽しく収穫体験ができました。



千塚小・ホームページスマホサイト